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令和6年2月3日（土） 山鹿八千代座にて
まちおこしのため、山鹿中学校太鼓部部員とジンバブエの皆様で
豊前街道北部商店会を練り歩き、踊りを披露。

「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。

やつしろのお雛祭り
今回の写真
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【開催期間】 令和6年２月１０日（土）～３月３日（日）
【開催会場】 本町二丁目イベント広場

やつしろのお雛祭り
オープニングセレモニーとして
紅白大餅投げ大会を開催しました。

発行



令和6年2月に鹿児島市中心商店街の天文館へ電子マネーPAYどんの視

察に行きました。青年部として久しぶりに県外の視察です。

上通青年会が主体で計画し、肥後銀行のご紹介により鹿児島銀行本店で

研修する内容で県振連青年部は便乗する形です。

移動も上通青年会に合わせる形でレンタカーと自家用車、新幹線も活用しました。

到着後、天文館を歩き、昼食後に鹿児島銀行本店にてPAYどんの研修を行いました。キャッ

シュレス決済は現在の支払いの主流になりつつあり、全国各地で取り組みが行われていますが、

熊本では未だ大手携帯会社の電子マネーがほぼ独占していて、地域の電子マネーは広がらない

イメージでした。そのため支払い方法で選択肢に入らず、スマホのアプリも入っていません。そん

な中での研修でした

しかし研修を受けるとイメージが大きく変わり、大手の電子マネーは地域には還元せず、地域

内でお金を流通させる金額は小さい事が分かりました。

ただし地域での電子マネーを広げるには、その地域の流通系や銀行との協力がとても大事で

必要です。初期投資も大きいため国や自治体の補助金も活用する必要がありなかなか難しい部

分もあります。

未だ何から始めるべきかわかりませんが、どこかでチャンスを待ち、長い目で見たら地域のた

めになった、と理解される事ができると思います。私たち商店街の方々には地域を良くしようとす

る思いもあります。

今回の研修で学んだことは、いつかきっと役に立てるようにするべきと思いました。

熊本県商店街活性化協議会新加入商店街紹介

阿蘇門前町商店街振興協会

商店街青年部活性化推進事業 令和6年2月13日（火）

デジタル決済事業視察（Payどん）

森岡 大志
熊本県振連 青年部長 ／ 有限会社不動産のレイドバック

昨年11月に熊本県商店街活性化協議会へ加入させていただきました阿

蘇門前町商店街振興協会の代表理事を仰せつかっております杉本です。阿

蘇門前町商店街は、阿蘇神社の参道として古くから地元の方に愛されてきた

商店街です。

車社会の発展とともに狭い商店街は徐々に賑わいがなくなり、熊日新聞では　消えゆく灯と

いう題名コラムが10回連載されるなど阿蘇神社の門前町でありながら悲惨な状況でした。

さかのぼること23、24年前に何人かの跡取りが帰ってきて少しずつですがイベントや各店

の商品開発などを始めることでなくなりかけてきた賑わいが戻り始めました。

熊本地震の際はたくさんの被害が

ありましたがいち早く炊き出しや、支

援物資の配布などを行い地元の皆さ

んに喜ばれる商店街でした。

昨年は阿蘇神社の楼門の竣工にと

もない阿蘇復興ちょうちん祭りを開催

しました。

今年から、毎年4月の本震の日に開

催を予定しております。地震で沢山の

方々が被害に遭われ、その地を図ら

ずも離れなければならなくなった方々

に思いを馳せる日を作りたいと活動

を始めました。

阿蘇門前町商店街が益々魅力あふ

れる街となるよう努力してまいります

ので今後ともご支援ご指導のほど宜

しくお願いいたします。

杉本 真也
一般社団法人 阿蘇門前町商店街振興協会 代表理事
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●  日時：令和６年２月６日（火）～７日（水）　●  場所：高知市

全国商店街創生セミナーに参加して全国商店街創生セミナーに参加して

令和6年2月6日から青年

部指導者研修会に向けて高

知へ行きました。福岡空港

から高知龍馬空港の移動で午前中には到着し

ました。

まず高知市中心部を歩きましたがアーケード

を中心に街は大きく栄えています。大丸百貨店もあり帯屋町を中心に賑やかです。すぐ近くには高

知城に続く大通りもあり交通量も多く、観光地との連携もできているようです。商店街の中の「ひろめ

市場」で東京都振連の田中さんと会い、一緒に昼食を楽しみ、その後に会場の城西館まで歩いて向

かいました。

1日目は高知市の現状の取り組みや四万十市の女性部の取組の報告でしたが、その中で興味を

持ったのは20年以上続くエスコーターズというTMOの取組です。高知女子大生の商店街お掃除等

の活動で20年以上前に当時の青年部で高知研修に行った際にも行われていましたが、今も続いて

いました。夜は懇親会があり、全国の商店街の方々と楽しく交流ができました。

2日目は中心部のオーテピア図書館で講習会があり、直感的に熊本市役所の移転問題との関係

性が思い浮かびました。オーテピアは中活法との関係もある高知市中心部の重要な建物で元は小

学校だったところです。都心部の再開発に重要なヒントが隠されているような気がしました。

研修後は高知市青年部の廣末さんに商店街を案内してもらい、現状の活動や課題等を教えても

らいました。

今まで青年部でいろんな都市に研修に行きましたが、今までにない自分に吸収できる事がたくさ

んありました。今回は集大成にしたいと思いました。

森岡 大志
熊本県振連 青年部長

今回で12回目をむかえました「くまもと商店街の日」事業ですが、「特賞」として10万円相当の旅

行券を1名様に、また、「加盟商店街賞」として各商店街よりご提供いただいた2万円相当のバライ

ティ豊かな賞品をご用意いたしました。

今回は予算が限られていたため、毎回実施していた熊日新聞朝刊への広告掲載およびポスター

の印刷、配布は行わず、チラシと応募ハガキを一緒に印刷して各店で積極的に配布していただく、という形に告知を絞って

行うことになりました。

最終的な応募総数は、合計4,680名（ハガキでの応募;2,922名、WEBでの応募:1,758名）で、前年から約半分まで減

少しました。前述の通り、告知をかなり限定したために、WEBでの応募は若干増加したものの、ハガキでの応募が大幅に減

少しました。今回で12回目をむかえた本事業ですが、予算面の問題もあるため来年度は他の事業と合わせて新しい形で

の実施を検討してまいりたいと思います。

最後に、開催にあたりましてたくさんの賞品をご提供いただいた各商店街の皆さま、委員会・事務局の皆さま、関連業者

の皆さまに心より御礼申し上げます。

第12回 くまもと商店街の日くまもと商店街の日くまもと商店街の日くまもと商店街の日
についてについてについてについて県振連 総務委員長 布田 善久

まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金）

令和6年2月10日(土)～3月3日(日)

城下町やつしろのお雛祭り 八代市が雛祭り一色に

　中心市街地商店街振興組合及び、温泉地で知ら

れる日奈久地区との連携事業として毎年賑わいを見

せる「城下町やつしろのお雛祭り」は、今年で22年目

を迎えた。

　約1ヶ月に及ぶロングランイベントにも関わらず、期間中は多くのお客様

にご来街いただいており、特に地域の保育園からバスで訪れる園児たちの

声は、なんとも懐かしい“昔ながらの商店街”を演出してくれる。

　雛会場に飾られた様々な年代の雛人形や千代紙人形は、おかみさん会を中心に毎年少しずつ数を増やし、今で

は目を見張るほどの壮観となっている。

　また、期間中は「商店街手作り&スキルアップ教室」と銘打ったワークショップが各店舗で開催され、いけばな教室

や着物コーディネイト講座などバラエティに富んだ企画が地域の皆様とのふれあいの場所として親しまれている。

　高齢化や人員不足など解決しなければならない課題はあるものの、それらを感じさせないおかみさん会のパワ

フルさは今年も微塵の衰えも見せず、もち投げの際の肩の強さに大谷翔平を重ねてしまった事は言うまでもない。

櫻井 力助
まちなか活性化協議会 タウンマネージャー
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性が思い浮かびました。オーテピアは中活法との関係もある高知市中心部の重要な建物で元は小

学校だったところです。都心部の再開発に重要なヒントが隠されているような気がしました。

研修後は高知市青年部の廣末さんに商店街を案内してもらい、現状の活動や課題等を教えても

らいました。

今まで青年部でいろんな都市に研修に行きましたが、今までにない自分に吸収できる事がたくさ

んありました。今回は集大成にしたいと思いました。

森岡 大志
熊本県振連 青年部長

今回で12回目をむかえました「くまもと商店街の日」事業ですが、「特賞」として10万円相当の旅

行券を1名様に、また、「加盟商店街賞」として各商店街よりご提供いただいた2万円相当のバライ

ティ豊かな賞品をご用意いたしました。

今回は予算が限られていたため、毎回実施していた熊日新聞朝刊への広告掲載およびポスター

の印刷、配布は行わず、チラシと応募ハガキを一緒に印刷して各店で積極的に配布していただく、という形に告知を絞って

行うことになりました。

最終的な応募総数は、合計4,680名（ハガキでの応募;2,922名、WEBでの応募:1,758名）で、前年から約半分まで減

少しました。前述の通り、告知をかなり限定したために、WEBでの応募は若干増加したものの、ハガキでの応募が大幅に減

少しました。今回で12回目をむかえた本事業ですが、予算面の問題もあるため来年度は他の事業と合わせて新しい形で

の実施を検討してまいりたいと思います。

最後に、開催にあたりましてたくさんの賞品をご提供いただいた各商店街の皆さま、委員会・事務局の皆さま、関連業者

の皆さまに心より御礼申し上げます。

第12回 くまもと商店街の日くまもと商店街の日くまもと商店街の日くまもと商店街の日
についてについてについてについて県振連 総務委員長 布田 善久

まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金）

令和6年2月10日(土)～3月3日(日)

城下町やつしろのお雛祭り 八代市が雛祭り一色に

　中心市街地商店街振興組合及び、温泉地で知ら

れる日奈久地区との連携事業として毎年賑わいを見

せる「城下町やつしろのお雛祭り」は、今年で22年目

を迎えた。

　約1ヶ月に及ぶロングランイベントにも関わらず、期間中は多くのお客様

にご来街いただいており、特に地域の保育園からバスで訪れる園児たちの

声は、なんとも懐かしい“昔ながらの商店街”を演出してくれる。

　雛会場に飾られた様々な年代の雛人形や千代紙人形は、おかみさん会を中心に毎年少しずつ数を増やし、今で

は目を見張るほどの壮観となっている。

　また、期間中は「商店街手作り&スキルアップ教室」と銘打ったワークショップが各店舗で開催され、いけばな教室

や着物コーディネイト講座などバラエティに富んだ企画が地域の皆様とのふれあいの場所として親しまれている。

　高齢化や人員不足など解決しなければならない課題はあるものの、それらを感じさせないおかみさん会のパワ

フルさは今年も微塵の衰えも見せず、もち投げの際の肩の強さに大谷翔平を重ねてしまった事は言うまでもない。

櫻井 力助
まちなか活性化協議会 タウンマネージャー
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　今年で3回目の開催となりました「並木坂フラワー

フェスティバル」を2月25日（日）に、並木坂の一番街

部分を歩行者天国にして開催しました。

　～並木坂に早春の桜が咲き誇る～をテーマに、早

咲きの山形県の「啓翁桜」を並木坂の道路部分に装飾、その周りに鉢植えの花

を配してお客様をお迎えし、一足早く春を体感していただき、今年も「啓翁桜」

と鉢花をプレゼントするということで、多くの来場者で賑わいました。さらに組

合店の「飲食コーナー」の出店、県内の美味しい「キッチンカー」が集結、バルー

ンパフォーマーによる花や動物、人気キャラクターのバルーンプレゼントで、花

一杯の並木坂をさらに華やかに演出し、昨年を上回る多くのお客様にご来場

いただき楽しんでいただきました。

　並木坂では10月に開催の「並木坂えびす祭」をはじめとして、様々なイベントを実施することで、より多くのお客様に来場い

ただけることが各店の売上の一助となり並木坂を認知できるので、これからも楽しいイベントを企画し、熊本県内外にアピー

ルして、より一層街の活性化へつなげて行きたいと思います。

まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金） まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金）

熊本県主催で、令和6年2月28日（水）、29

日（木）の2日間、グランメッセ熊本にて「くま

もと産業復興エキスポ2024」が開催されま

した。

平成28年熊本地震及び令和2年7月豪雨からの創造的復興が着

実に進む中で、半導体関連企業の進出等により活気づく熊本県の姿

を国内外に発信することを目的とした、初めての取組みです。

テーマは、「①災害からの創造的復興の発信、②半導体や製造業を

はじめとする企業等の出展、③台湾との交流、④くまもと県南フード

バレーの取組みや商品発信、⑤学生と企業等との出会いの場の創

出」の5つを掲げてありました。

その中で、熊本県商店街振興組合連合会も出展させていただき、外国人向けの商店街マップを作成し、多くの学生や

外国人にお配りすることが出来ました。また、同時に大型ガラポンを設置し、抽選会を行いました。上通商店街・下通商店

街・サンロード新市街・健軍商店街・子飼商店街の商品券を当たりとして、外れた方にはくまモンコースターをお配りしま

した。商品券の期限は3ヵ月ですので、3ヵ月の間に商店街に足を運んでくれることを願っております。

TSMC関連で世界から注目を集める熊本県です。特に菊陽町では、人口増加、地価の上昇など、これからもさらなる発

展が期待されています。商店街でも、インバウンド事業に特化した取り組みを進めて、安全安心なまちづくりを目指して

いきたいと思っております。

田原 誠也
県振連 まちづくり委員長

くまもと産業復興エキスポ2024開催

通町商店街振興組合

【 販 売 形 式 】 500円券×13枚綴り（6,500円）を5,000円で販売

【購入限度額】 お一人様　10セット（50,000円）

【 販 売 日 程 】 令和5年12月15日（金）～令和5年12月17日（日）完売

【事業実施期間】 令和5年12月15日（金）～令和6年2月12日（月）

≪販売状況・感想≫

　通町商店街では、本町一丁目・二丁目・三丁目との４振興組合での共同事業として「第2弾まちなかプレミアム商品

券事業」を行った。告知・PR方法は、八代市報12月掲載、市役所・各フロア告知板の活用。FMやつしろに出演して宣

伝。ポスター1000枚を各商店街組合員へ配布。八代市内の各コミュニティーセンターでの掲示。チラシは取り扱い登

録店舗名入りを1,000枚各事業所、他へ配布。今回初めて、八代市の公式ラインアカウントでの告知を行った。

　年が明けて消費が低迷する1月2月の購買の起爆剤となった。結果、各組合員より喜びの声が多数あった。

　今年度は、第1弾＋第2弾と連続して行うことができ、これまでにない効果を発揮できた。「次年度もまたやって欲し

い」との意見が各組合員、八代市民より届いている。

三由 康裕
通町商店街振興組合 理事長

プレミアム商品券について

上通一番街商店街振興組合

古川 尚徳
上通一番街商店街振興組合 代表理事

並木坂フラワーフェスティバル2024

令和６年２月２８日（水）～２９日（木）

令和6年2月25日（日）

下通繁栄会

　「第16回城下町くまもと肥後のひなまつり」の関連イベン

トとして「下通ひなまつり俳句大会」を開催致しました。本来

下通繁栄会のひな祭り事業は、展示がメインのイベントでし

たが、市民の皆様にもご参加いただき、ひな祭り事業や下通

を身近に感じてもらいたいという想いを実現するため、下通繁栄会女性部の発案か

ら、日本の伝統文化である俳句を取り入れた事業を実施致しました。

　1月18日（木）から約1カ月間を応募期間とし、下通アーケード内に2ヶ所に応募箱

を設置。また下通ホームページからのweb応募や、熊本市市内への各種学校への案

内等を行いました。当初の予想以上の応募の反響があり、おかげ様で、熊本県内外か

ら、2,239作品の応募をいただきました。応募の選考や企画には、NHK熊本俳句講

座講師でいらっしゃる、西口裕美子先生、熊本デザイン専門学校校長の内藤謙一先

生の2名にご協力いただき、商店街内の選考委員と共に、最優秀賞1句、優秀賞3句、

佳作20句の合計24句を選考いたしました。

　私自身も選考委員として、応募作品を選考させていただきましたが、色んな目線で物事を見たり、感じたりという作品が

2,239通りあり、初めての経験に戸惑いながらも、楽しく選考しました。入選の24作品は3月1日～3日までの期間で下通

アーケード内に展示し、多くの市民の方に春の訪れと共に楽しんでいただきました。

松藤 太門
下通繁栄会 事業部長

下通ひなまつり俳句大会

最優秀賞表彰式

オープニング後のパレード
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〒860-0004 熊本市中央区新町2丁目4番22号
TEL.096ｰ352ｰ9626　FAX.096ｰ322ｰ7156

代表取締役 十時 義七郎

しんまちグループ

株式会社 しんまち
株式会社 十 字 堂
株式会社 和　　敬

〈しんまちグループ〉





● 店舗リフォーム
● 内装工事
● 空調設備工事
● 電気工事
● 給排水設備
● 解体工事

快適な街づくりのパートナー

〒861-8045 熊本市東区小山4丁目6番1号
TEL 096-389-8080



株式会社 日専連ファイナンス
本社 ／ 熊本市中央区安政町6-5
TEL 096-324-6611（平日9：00～17：00）

日専連ファイナンス 検 索http://www.nissenren.co.jp

「くまモン」デザイン日専連JCBード

ロアッソ熊本カード

日専連ファイナンス公式キャラクター

熊本城応援カード

日専連カード

適格な判断と正確な仕事で

安心と信頼づくりが私達の仕事です。

税理士　末 永　利 憲

末永会計事務所

〒862-0968 熊本市南区馬渡２-１-２３
Tel 096-379-9333　Fax 096-379-4814



交通費を含む日当報酬の30%が手数料として発生しますが、求人掲載費用
や紹介料など、それ以外の費用は一切かかりません。（振り込み手数料のみ、
ご負担をお願いします。）また、長期採用を希望するワーカーを引き抜いた場
合も、タイミーへの報告義務や費用は発生しません。

080-7393-1086
daiki.hoshida@timee.co.jp

お問合せ担当名：星田（ホシダ）

求人掲載
費用0円！

人材紹介料
 なし！

引き抜き
 無料！

無料アカウント
開設はこちら

欲しい時間の働き手が、すぐに見つかる!

肥後銀行は、お客さまや地域の皆様とともに、

お客さまの資産や事業、地域の産業や自然・文化を育て、

守り、引き継ぐことで、地域の未来を創造していきます。

■ 水道町支店・銀座通支店
　 熊本市中央区上通町3-31　 TEL.096-352-3111

■ 上通支店
　 熊本市中央区上通町１０-１　 TEL.096-353-0531

〒860-0806 熊本市中央区花畑町1-10 長塀前

TEL096-356-1146

公式HP ウェディング

ともに頑張るスタッフ募集！

詳細はこちら

Instagram

くまもと県振連だより TAMIAS( タミアス )_ 広告掲載

おかげさまで 116 周年
これからも快適な「見える」「聴こえる」をお届けします。

メガネ・補聴器のことなら
専門店の大宝堂へ

メガネの大宝堂 上通本店
TEL  096-354-2155熊本市中央区上通町 5-6〒860-0845

https://www.taihodo.net/ https://www.taihodo-kikoe.net/・

大宝堂 検索

9cm×9cm(A4 サイズ  1/6)
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　今年で3回目の開催となりました「並木坂フラワー

フェスティバル」を2月25日（日）に、並木坂の一番街

部分を歩行者天国にして開催しました。

　～並木坂に早春の桜が咲き誇る～をテーマに、早

咲きの山形県の「啓翁桜」を並木坂の道路部分に装飾、その周りに鉢植えの花

を配してお客様をお迎えし、一足早く春を体感していただき、今年も「啓翁桜」

と鉢花をプレゼントするということで、多くの来場者で賑わいました。さらに組

合店の「飲食コーナー」の出店、県内の美味しい「キッチンカー」が集結、バルー

ンパフォーマーによる花や動物、人気キャラクターのバルーンプレゼントで、花

一杯の並木坂をさらに華やかに演出し、昨年を上回る多くのお客様にご来場

いただき楽しんでいただきました。

　並木坂では10月に開催の「並木坂えびす祭」をはじめとして、様々なイベントを実施することで、より多くのお客様に来場い

ただけることが各店の売上の一助となり並木坂を認知できるので、これからも楽しいイベントを企画し、熊本県内外にアピー

ルして、より一層街の活性化へつなげて行きたいと思います。

まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金） まちなかにぎわい回復支援事業（県補助金）

熊本県主催で、令和6年2月28日（水）、29

日（木）の2日間、グランメッセ熊本にて「くま

もと産業復興エキスポ2024」が開催されま

した。

平成28年熊本地震及び令和2年7月豪雨からの創造的復興が着

実に進む中で、半導体関連企業の進出等により活気づく熊本県の姿

を国内外に発信することを目的とした、初めての取組みです。

テーマは、「①災害からの創造的復興の発信、②半導体や製造業を

はじめとする企業等の出展、③台湾との交流、④くまもと県南フード

バレーの取組みや商品発信、⑤学生と企業等との出会いの場の創

出」の5つを掲げてありました。

その中で、熊本県商店街振興組合連合会も出展させていただき、外国人向けの商店街マップを作成し、多くの学生や

外国人にお配りすることが出来ました。また、同時に大型ガラポンを設置し、抽選会を行いました。上通商店街・下通商店

街・サンロード新市街・健軍商店街・子飼商店街の商品券を当たりとして、外れた方にはくまモンコースターをお配りしま

した。商品券の期限は3ヵ月ですので、3ヵ月の間に商店街に足を運んでくれることを願っております。

TSMC関連で世界から注目を集める熊本県です。特に菊陽町では、人口増加、地価の上昇など、これからもさらなる発

展が期待されています。商店街でも、インバウンド事業に特化した取り組みを進めて、安全安心なまちづくりを目指して

いきたいと思っております。

田原 誠也
県振連 まちづくり委員長

くまもと産業復興エキスポ2024開催

通町商店街振興組合

【 販 売 形 式 】 500円券×13枚綴り（6,500円）を5,000円で販売

【購入限度額】 お一人様　10セット（50,000円）

【 販 売 日 程 】 令和5年12月15日（金）～令和5年12月17日（日）完売

【事業実施期間】 令和5年12月15日（金）～令和6年2月12日（月）

≪販売状況・感想≫

　通町商店街では、本町一丁目・二丁目・三丁目との４振興組合での共同事業として「第2弾まちなかプレミアム商品

券事業」を行った。告知・PR方法は、八代市報12月掲載、市役所・各フロア告知板の活用。FMやつしろに出演して宣

伝。ポスター1000枚を各商店街組合員へ配布。八代市内の各コミュニティーセンターでの掲示。チラシは取り扱い登

録店舗名入りを1,000枚各事業所、他へ配布。今回初めて、八代市の公式ラインアカウントでの告知を行った。

　年が明けて消費が低迷する1月2月の購買の起爆剤となった。結果、各組合員より喜びの声が多数あった。
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商店街は「多くの人が集まらないと始まらない！」そう思い活動しています！
【活動その壱：人流調査結果を活かす】

　商店街コロナ影響分析・継続計画策定支援事業の人流調査

で、街の魅力「八千代座」の見学者は商店街に立寄る人が少な

く商店街の活性化に繋がっていないが、公演では商店街に立

寄る傾向があります。またアイデアソンで昔の情緒を今も残す

豊前街道と八千代座には着物姿が似合うとありました。人流調

査結果を活かし商店街主催の「吉田兄弟八千代座公演」「豊前

街道に着物姿を多くする」企画を提案し多様化推進事業で実施

しました。

【活動その弐：著名なアーティストの八千代座公演企画】

　八千代座の著名なアーティストの利用は意外と少なく年に

２～３回です。そこで著名なアーティストが来やすくなるよう

に市民や高校生ボランティアをスタッフとして紹介し八千代

座公演を増やす努力をしています。（石田組・春風亭昇吉師匠 

八千代座公演など）

　著名なアーティストの商店街主催初の八千代座公演が「吉

田兄弟八千代座公演」でした。①来街目的の創出②周遊を促しにぎわい創出③商店街に経済効果の

ある仕組みづくり④著名なアーティストと若者の交流など新たな一歩を踏み出すことができ、市民か

ら次の公演は誰が来るのか楽しみですとの反響もありました。このように著名なアーティストの八千代

座公演が頻繁にあれば町中が期待で「ざわつき」賑わいを取り戻す気がします。

【活動その参：昔の情緒を今も残す豊前街道

に着物姿】

　豊前街道に和服の活用は海外の方から、ま

た子ども連れのお客様からも喜ばれています。

近くには着物姿が似合う八千代座があり、特に

花道・舞台では写真をとられ拍手ももらえ、山鹿

の良い記念になったとお礼を言われて帰られ

ます。豊前街道と八千代座が華やかになり、山

鹿の新たな魅力になり商店街の賑わいに繋

がっていきます。

「吉田兄弟八千代座公演」
「着物で最高のお出かけ気分」について 「歌声通り･ベンチ製作･看板製作」事業

山本 博豊前街道北部商店会 会長

商店街多様化推進事業
豊前街道北部商店会

　子飼繁栄会商店街振興組合は、商店街コロナ影響分析・継続計画策定支援事業を通じて、

商店街の継続を図る計画を実施できたことに感謝申し上げます。

　この取り組みにより、「様々な人たちが行き交う交流の場所として、世界観のある商店街を作

る。」というキャッチフレーズを掲げ、地域の発展に向けた一歩を踏み出すことができました。

　子飼商店街は、長時間過ごせる「場の多様性」と「おおらかな地域」を目指し、個店の魅力を

高め、子飼地域への訪問や滞在の促進を積極的に推進しています。その一環として、商店街へ

の関係人口の増加を促進する新しい取り組みを本事業として取り組ませていただきました。

　地元の人々や熊本大学の学生が音楽を楽しむ場を「歌声通り」として提供し、地域のコミュ

ニケーションを深めており、今後の継続的な実施を予定しています。

　また、商店街に訪れた人がゆっくりとくつろげるように、県産木材を活用した交換可能なベ

ンチを製作し、安価に取り換えることができる持続可能なデザインを採用しています。

　また、商店街の雰囲気を一層高めるために、ステンレス製の壁掛け看板を製作し、これら

の看板は街路灯に取り付けられ、商店街のイベント情報やポスターを掲示できるようにして

います。

　歌声通りや県産木材を使用した交換可能なベンチ、壁掛け看板など、これらの新しいアイ

ディアは、商店街に訪れる人が心地よく過ごせる環境づくりをサポートしています。これによ

り、商店街が単なる買い物の場所を超え、文化や交流の拠点となり、地域の誇りとなることを

目指しています。

　子飼商店街は、これからも地域と一体となり、新たなアイディアやプロジェクトにより、商店

街の活性化を実現していきます。

　私たちは皆様とともに歩むパートナーシップを大切にし、地域社会の発展と共に進化し続

けることを大事にしていきます。これからも温かいご支援を賜りますよう、心よりお願い申し

上げます。

渡辺 正宏子飼繁栄会商店街振興組合 代表理事

商店街多様化推進事業
子飼繁栄会商店街振興組合

令和5年2月1日 アイデアソン開催
人流調査結果を基に

市民・高校生でアイデアを出しあう

吉田兄弟と山鹿中学校太鼓部との交流

海外の人も交えて「いざ！着物で出発」

くまもと県振連だよりタミアス Vol.85 くまもと県振連だよりタミアス Vol.85

07 ／ KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS ／ 08



商店街は「多くの人が集まらないと始まらない！」そう思い活動しています！
【活動その壱：人流調査結果を活かす】

　商店街コロナ影響分析・継続計画策定支援事業の人流調査

で、街の魅力「八千代座」の見学者は商店街に立寄る人が少な

く商店街の活性化に繋がっていないが、公演では商店街に立

寄る傾向があります。またアイデアソンで昔の情緒を今も残す

豊前街道と八千代座には着物姿が似合うとありました。人流調

査結果を活かし商店街主催の「吉田兄弟八千代座公演」「豊前

街道に着物姿を多くする」企画を提案し多様化推進事業で実施

しました。

【活動その弐：著名なアーティストの八千代座公演企画】

　八千代座の著名なアーティストの利用は意外と少なく年に

２～３回です。そこで著名なアーティストが来やすくなるよう

に市民や高校生ボランティアをスタッフとして紹介し八千代

座公演を増やす努力をしています。（石田組・春風亭昇吉師匠 

八千代座公演など）

　著名なアーティストの商店街主催初の八千代座公演が「吉

田兄弟八千代座公演」でした。①来街目的の創出②周遊を促しにぎわい創出③商店街に経済効果の

ある仕組みづくり④著名なアーティストと若者の交流など新たな一歩を踏み出すことができ、市民か

ら次の公演は誰が来るのか楽しみですとの反響もありました。このように著名なアーティストの八千代

座公演が頻繁にあれば町中が期待で「ざわつき」賑わいを取り戻す気がします。

【活動その参：昔の情緒を今も残す豊前街道

に着物姿】

　豊前街道に和服の活用は海外の方から、ま

た子ども連れのお客様からも喜ばれています。

近くには着物姿が似合う八千代座があり、特に

花道・舞台では写真をとられ拍手ももらえ、山鹿

の良い記念になったとお礼を言われて帰られ

ます。豊前街道と八千代座が華やかになり、山

鹿の新たな魅力になり商店街の賑わいに繋

がっていきます。

「吉田兄弟八千代座公演」
「着物で最高のお出かけ気分」について 「歌声通り･ベンチ製作･看板製作」事業

山本 博豊前街道北部商店会 会長

商店街多様化推進事業
豊前街道北部商店会

　子飼繁栄会商店街振興組合は、商店街コロナ影響分析・継続計画策定支援事業を通じて、

商店街の継続を図る計画を実施できたことに感謝申し上げます。

　この取り組みにより、「様々な人たちが行き交う交流の場所として、世界観のある商店街を作

る。」というキャッチフレーズを掲げ、地域の発展に向けた一歩を踏み出すことができました。

　子飼商店街は、長時間過ごせる「場の多様性」と「おおらかな地域」を目指し、個店の魅力を

高め、子飼地域への訪問や滞在の促進を積極的に推進しています。その一環として、商店街へ

の関係人口の増加を促進する新しい取り組みを本事業として取り組ませていただきました。

　地元の人々や熊本大学の学生が音楽を楽しむ場を「歌声通り」として提供し、地域のコミュ

ニケーションを深めており、今後の継続的な実施を予定しています。

　また、商店街に訪れた人がゆっくりとくつろげるように、県産木材を活用した交換可能なベ

ンチを製作し、安価に取り換えることができる持続可能なデザインを採用しています。

　また、商店街の雰囲気を一層高めるために、ステンレス製の壁掛け看板を製作し、これら

の看板は街路灯に取り付けられ、商店街のイベント情報やポスターを掲示できるようにして

います。

　歌声通りや県産木材を使用した交換可能なベンチ、壁掛け看板など、これらの新しいアイ

ディアは、商店街に訪れる人が心地よく過ごせる環境づくりをサポートしています。これによ

り、商店街が単なる買い物の場所を超え、文化や交流の拠点となり、地域の誇りとなることを

目指しています。

　子飼商店街は、これからも地域と一体となり、新たなアイディアやプロジェクトにより、商店

街の活性化を実現していきます。

　私たちは皆様とともに歩むパートナーシップを大切にし、地域社会の発展と共に進化し続

けることを大事にしていきます。これからも温かいご支援を賜りますよう、心よりお願い申し

上げます。

渡辺 正宏子飼繁栄会商店街振興組合 代表理事

商店街多様化推進事業
子飼繁栄会商店街振興組合

令和5年2月1日 アイデアソン開催
人流調査結果を基に

市民・高校生でアイデアを出しあう

吉田兄弟と山鹿中学校太鼓部との交流

海外の人も交えて「いざ！着物で出発」

くまもと県振連だよりタミアス Vol.85 くまもと県振連だよりタミアス Vol.85

07 ／ KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS ／ 08



い

今回のお店こ かれ ばよ い！こ かれ ばよ い！

代 表 者：片山新一郎・片山順子・中村美和
住　　所：〒866-0861 熊本県八代市本町2丁目3-33
電話番号：050-8888-1752
営業時間：AM10:00～PM4:00
定 休 日：水曜日･日曜日

本気４ （マジよ）
去年11月にオープンした本気４(マジよ)は、

異職の3社が集い運営しております。

創業103年日奈久ちくわの片山蒲鉾店・ス

ポーツ用品・スポーツ合宿所の夢ドリーム・沖縄

健康食品・韓国雑貨のNeXT4、一ヵ所で、ちくわ・

健康食品・スポーツウェア・雑貨・お弁当まで取り

扱っております。(珍しい商品があります。)

八代本町アーケードの活性に繋がる事を願い、

地元の人がアーケードに足を向けて訪れてくれる

ことを目標に日々頑張り続けるお店です。

★次号は上乃裏商店会の炭火焼肉にくたらしさんが紹介します。

　先日、経年による劣化や故障に伴い撤去させていただいたストリートファニチャー（白い椅子のようなもの）
に代わる植栽連結型ベンチを、熊本市の花博開催に合わせて設置いたしました。
　設置の経緯としましては、約２年間に渡る人流データ計測を行い、中心市街地の中で下通は最も通行量が
多く、他の拠点と継なぐハブ的な役割を担っているという調査結果が出ました。その事をうけ、その潤沢な通
行量（特に二番街付近は多い）をできるだけ長い時間滞留滞在させて、各組合店の売上や来店動機の向上お
よび新規テナントを誘致し、持続可能な商店街運営に繋げていきたいとの思いを、この植栽ベンチの設置に
託す事にしました。また、この設置は来年度から本格実施となる歩行者利便増進道路制度「ほこみち制度」に
向けた、歩行者専用道路の有効利用に最適な答えとして、全国へアピールできる事業となります。
　ベンチの設置効果は、高齢者や子育て世代の休憩場所、インバウンドを含む観光客の散策拠点、季節ごとに
変わる植栽の癒し、目線が変わることによる店舗への新たな導線など、短期間様子を見ているだけでも絶大で
す。また、夜の防犯（客引き等の溜まり場減少）やゴミの一箇所集中による清掃のしやすさ、組合店の美化意識の
向上などの効果も感じられます。
　GPSデータから見ると我々の商店街は、対流人口が増加すると滞留人口も増加し、更に休日と夜間の総人
口が増加傾向にあります。
　AIカメラによるデータからは、午前中は高齢者、昼間はビジネスパーソン、夜は若者、休日は家族連れと全
世代に有効な物であることが立証されました。この取得した大事なデータを組合店へ総会時に配布して、それ
ぞれの店舗運営に活かしてもらいたいと思っております。
　なお管理面に関しましては、近隣店舗と協力体制を築き、当番制でブロック毎に清掃と点検を行なってお
り、深夜や２４時間営業店舗が複数あるため、昼夜問わず管理が行き届いております。大規模イベント時には
一時退避場所も設定することで、道路としての機能を優先的に考えております。こういったことが可能なのも、
日頃から当組合理事と組合店とのコミュニケーションがしっかり取れている事と、行政への相談や報告との賜
物であると感謝しております。
　今後も関係各所と理解を深め連携しながら、この事業による商店街の持続化と道路の未来をしっかり考え、
実行していきたいと思います。

商店街多様化推進事業
熊本市下通二番街商店街振興組合

「まちはなみちくさ」事業
（多様化推進事業「休憩スペース・人流調査」）

長江 浩史熊本市下通二番街商店街振興組合 理事長

て
み

せ

っ

っ

！
鹿本町来民の旧道道筋に伝
統工芸品「渋うちわ」の工房兼店
舗があります。引き戸を開ける
と、おしゃれな空間が広がりま
す。100年長持ちする手作りの
渋団扇は、1本からのオーダーに
も簡単に対応できます。あなたの
推しは？

栗川商店
創業明治二十二年 ! 肥後名産渋うちわ製造本舗

紹介
店舗

★次号は髙瀬商店会の𠮷永正弘さんが紹介します。

な来民下町商店街

長曽我部 徹

場　　所：熊本県山鹿市来民1468
電話番号：0968-46-2051
営業時間：（平日）8:30～ 17:30
　　　　　　（土）9:00～ 16:00
定 休 日：日曜日

片山 新一郎 片山 順子 中村 美和

紹介者

（4月～ 12月）

ホームページ インスタグラム
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い

今回のお店こ かれ ばよ い！こ かれ ばよ い！

代 表 者：片山新一郎・片山順子・中村美和
住　　所：〒866-0861 熊本県八代市本町2丁目3-33
電話番号：050-8888-1752
営業時間：AM10:00～PM4:00
定 休 日：水曜日･日曜日

本気４ （マジよ）
去年11月にオープンした本気４(マジよ)は、

異職の3社が集い運営しております。

創業103年日奈久ちくわの片山蒲鉾店・ス

ポーツ用品・スポーツ合宿所の夢ドリーム・沖縄

健康食品・韓国雑貨のNeXT4、一ヵ所で、ちくわ・

健康食品・スポーツウェア・雑貨・お弁当まで取り

扱っております。(珍しい商品があります。)

八代本町アーケードの活性に繋がる事を願い、

地元の人がアーケードに足を向けて訪れてくれる

ことを目標に日々頑張り続けるお店です。

★次号は上乃裏商店会の炭火焼肉にくたらしさんが紹介します。

　先日、経年による劣化や故障に伴い撤去させていただいたストリートファニチャー（白い椅子のようなもの）
に代わる植栽連結型ベンチを、熊本市の花博開催に合わせて設置いたしました。
　設置の経緯としましては、約２年間に渡る人流データ計測を行い、中心市街地の中で下通は最も通行量が
多く、他の拠点と継なぐハブ的な役割を担っているという調査結果が出ました。その事をうけ、その潤沢な通
行量（特に二番街付近は多い）をできるだけ長い時間滞留滞在させて、各組合店の売上や来店動機の向上お
よび新規テナントを誘致し、持続可能な商店街運営に繋げていきたいとの思いを、この植栽ベンチの設置に
託す事にしました。また、この設置は来年度から本格実施となる歩行者利便増進道路制度「ほこみち制度」に
向けた、歩行者専用道路の有効利用に最適な答えとして、全国へアピールできる事業となります。
　ベンチの設置効果は、高齢者や子育て世代の休憩場所、インバウンドを含む観光客の散策拠点、季節ごとに
変わる植栽の癒し、目線が変わることによる店舗への新たな導線など、短期間様子を見ているだけでも絶大で
す。また、夜の防犯（客引き等の溜まり場減少）やゴミの一箇所集中による清掃のしやすさ、組合店の美化意識の
向上などの効果も感じられます。
　GPSデータから見ると我々の商店街は、対流人口が増加すると滞留人口も増加し、更に休日と夜間の総人
口が増加傾向にあります。
　AIカメラによるデータからは、午前中は高齢者、昼間はビジネスパーソン、夜は若者、休日は家族連れと全
世代に有効な物であることが立証されました。この取得した大事なデータを組合店へ総会時に配布して、それ
ぞれの店舗運営に活かしてもらいたいと思っております。
　なお管理面に関しましては、近隣店舗と協力体制を築き、当番制でブロック毎に清掃と点検を行なってお
り、深夜や２４時間営業店舗が複数あるため、昼夜問わず管理が行き届いております。大規模イベント時には
一時退避場所も設定することで、道路としての機能を優先的に考えております。こういったことが可能なのも、
日頃から当組合理事と組合店とのコミュニケーションがしっかり取れている事と、行政への相談や報告との賜
物であると感謝しております。
　今後も関係各所と理解を深め連携しながら、この事業による商店街の持続化と道路の未来をしっかり考え、
実行していきたいと思います。

商店街多様化推進事業
熊本市下通二番街商店街振興組合

「まちはなみちくさ」事業
（多様化推進事業「休憩スペース・人流調査」）

長江 浩史熊本市下通二番街商店街振興組合 理事長

て
み

せ

っ

っ

！
鹿本町来民の旧道道筋に伝
統工芸品「渋うちわ」の工房兼店
舗があります。引き戸を開ける
と、おしゃれな空間が広がりま
す。100年長持ちする手作りの
渋団扇は、1本からのオーダーに
も簡単に対応できます。あなたの
推しは？

栗川商店
創業明治二十二年 ! 肥後名産渋うちわ製造本舗

紹介
店舗

★次号は髙瀬商店会の𠮷永正弘さんが紹介します。

な来民下町商店街

長曽我部 徹
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くまもと県振連だより ータミアスー

KUMAMOTO FEDRATION OF SHOPPING CENTER PROMOTION ASSOCIATIONS

熊本県商店街振興組合連合会  熊本市中央区練兵町62 第2ロータリービル3F
TEL.096ｰ353ｰ4666　FAX.096ｰ353ｰ4577
E-mail info@kumanet.jp　URL http://www.kumanet.jp/

令和6年2月3日（土） 山鹿八千代座にて
まちおこしのため、山鹿中学校太鼓部部員とジンバブエの皆様で
豊前街道北部商店会を練り歩き、踊りを披露。

「タミアス」はギリシャ語で「商店主」の意味。
「くまもと県振連＝熊本県商店街振興連合会」
は商店主の元気をつくる組織です。

やつしろのお雛祭り
今回の写真
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【開催期間】 令和6年２月１０日（土）～３月３日（日）
【開催会場】 本町二丁目イベント広場

やつしろのお雛祭り
オープニングセレモニーとして
紅白大餅投げ大会を開催しました。
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